
 

PROFIL DE L’EMPLOI 

 

N° Odyssée : 251074 

N° de l'emploi : 04 

Nature de l'emploi :  MCF               

Section CNU : 7, 15 

Libellé de l’emploi : « Langue amharique et didactique » 

Enseignement :  

Le/la candidat/e possédera une parfaite maîtrise de l’amharique, qu’il/elle enseignera à tous les 

niveaux de la licence et en master (expression écrite et pratique orale). Une expérience universitaire 

de son enseignement et une compétence en didactique seront attendues et exigées. Le/la 

candidat/e aura également une bonne connaissance de la traduction (pédagogique et de spécialité) 

de et vers l’amharique. 

L’enseignement sera basé sur divers textes originaux amhariques, aussi bien écrits qu’audiovisuels, 

qui permettront à l'étudiant de mieux appréhender les spécificités de la culture véhiculée par cette 

langue et enrichir ses connaissances de la société éthiopienne. 

 

Le/la candidat/e contribuera à l’élaboration d’outils pédagogiques innovants. Une compétence en 

TICE sera appréciée. La connaissance d’une autre langue de la région sera un atout.  

Le/la candidat/e devra également contribuer à l’élaboration d’outils pédagogiques, notamment 

numériques, dans le cadre du développement de l’offre d’enseignements hybrides ou à distance de 

l’établissement. Une compétence en TICE et une réflexion sur la pédagogie numérique est 

souhaitable. 

Il/elle pourra, en fonction de sa discipline de spécialité, assurer une partie de son service dans des 

enseignements transversaux au sein de son département ou à l’échelle de l’établissement aux 

niveaux licence et master. 

Il/elle sera susceptible d’intervenir dans l’accompagnement pédagogique et méthodologique des 

étudiants et d’assurer des enseignements en anglais. 

Département d’enseignement :  

Lieu d’exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 

Directeur/directrice département : Afrique Océan Indien 

 
 
Courriel du directeur/de la directrice de département : jean-charles.hilaire@inalco.fr  
URL du département : https://www.inalco.fr/afrique-et-ocean-indien  
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Recherche : 
 
Le/la candidat/e envisagera la convergence entre ses travaux et l’identité intellectuelle et 
scientifique de l’Inalco, telle qu’elle s’incarne dans les projets collectifs portés par l’établissement 
et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l’enseignant-chercheur recruté pourra 
intégrer l’unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle 
de l’Inalco, notamment : 
 
Laboratoire de rattachement : PLIDAM 

Le/la MCF recruté.e pourra rejoindre l’équipe d’accueil EA 4514 PLIDAM organisée actuellement 
autour de 6 axes, qui sous des angles variés portent sur les recherches en langues et civilisations 
étrangères : Axe 1) Politiques linguistiques, plurilinguisme et représentations ; Axe 2) La compétence 
en langue : construction et évaluation ; Axe 3) Lexique et traduction : quelle didactique ? ; Axe 4) 
Littérature et culture en didactique des langues ; Axe 5) Concep-tion dans une perspective 
plurilingue d’outils pédagogiques et Axe 6) SemioMed - Sémio-tique, corpus multimédias et usages. 
Le laboratoire PLIDAM construit des projets de coopération avec de nombreuses équipes de 
recherche françaises et étrangères (y compris avec les universités éthiopiennes), notamment en 
pédagogie des langues, des littératures et des cultures étrangères. 
Le/ la MCF recruté.e sera invité.e à s’impliquer dans les travaux collectifs du laboratoire. 
 
Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Directeur/directrice de laboratoire : Thomas SZENDE 

Courriel du directeur/de la directrice de laboratoire : thomas.szende@inalco.fr    

URL du laboratoire : https://www.inalco.fr/plidam  
 
Laboratoire de rattachement : CERLOM 
 
Les travaux du/de la candidat/e recruté/e porteront sur la littérature et/ou la culture éthiopienne et 

nécessiteront le traitement de sources en langue amharique. Ils pourront s'inscrire dans un ou plusieurs 

des thèmes de recherche de l'actuel contrat quinquennal : 

1/ Editer, traduire, enseigner les littératures et les oralités du monde 

2/ Histoire comparée des poétiques 

3/ Paroles de migrants, écrits de migrants 

4/ Création audiovisuelle et sociétés du monde 

Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Directeur/directrice de laboratoire : S. Sawas 
Courriel du directeur/de la directrice de laboratoire : stephane.sawas@inalco.fr  
URL du laboratoire : www.inalco.fr/cerlom 
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Laboratoire de rattachement : LLACAN  
 
Les candidats auront idéalement un projet de recherche bien élaboré en linguistique, soit sur l’analyse 

grammaticale ou la documentation des variantes de la langue amharique, soit dans une perspective 

comparative et possiblement multi-disciplinaire sur les langues Afro-asiatiques parlées dans la Corne de 

l'Afrique. 

Les candidats devraient avoir une expérience de recherche avérée par les publications, les présentations 

dans des colloques, et éventuellement des demandes de projets à financement externe. 

Le laboratoire Langage, Langues et Cultures d’Afrique (LLACAN, UMR 8135) est une unité mixte de recherche 
du CNRS et de l’Institut National des Langues et Civilisations Orientales. L’unité est organisée en trois thèmes 
aux nombreuses interactions : 1) Analyse grammaticale et typologie, 2) Comparatisme, typologie et 
reconstruction et 3) Littératures en langues africaines, théorie littéraire et pratiques langagières. 
 

Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Directeur/directrice de laboratoire : Mark VAN DE VELDE 

Courriel du directeur/de la directrice de laboratoire : mark.vandevelde@cnrs.fr 
URL du laboratoire : https://llacan.cnrs.fr/index.php 
 

Laboratoire de rattachement : SeDyL 
 
Le/La candidat.e, ayant une excellente maîtrise de la langue et travaillant au plus près des données 

spécifiques issues de corpus variés, pourrait s'insérer dans l'un des axes du Sedyl, en particulier : 

Linguistique de contact, enjeux sociaux du plurilinguisme (migration, éducation, enseignement des 

langues), pratiques langagières hétérogènes (contexte infra-national et migratoire), politiques 

linguistiques nationales et familiales. L’axe 2 du laboratoire, dont l’expertise dans ces thématiques 

est largement reconnue, serait particulièrement intéressé par le recrutement d’un.e EC qui viendrait 

renforcer ces recherches et qui participerait en tant que membre statutaire dans les projets 

internationaux de l’unité. 

 

Lieu d’exercice : CNRS, Campus de Villejuif, 7 rue Guy Môquet, 94800 Villejuif 
Nom du directeur de laboratoire : Stefano Manfredi 
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 01 49 58 37 22 
Courriel du directeur de laboratoire : stefano.manfredi@inalco.fr 
URL du directeur de laboratoire : https://sedyl.cnrs.fr/ 
 
Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l’article 
R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra intervenir qu’après 
autorisation d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément aux dispositions de l’article 20-4 du décret n°84-
431 du 6 juin 1984. 
 
Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs 
juniors. 
 
 
 
 
 
 

 



 

Job title: “Amharic language and didactics” 

Teaching :  

The candidate will have a perfect command of Amharic, which they will teach at all undergraduate 

and graduate levels (written expression and oral practice). University teaching experience and 

competence in didactics are expected and required. The candidate will also have a good knowledge 

of translation (pedagogical and specialized) from and into Amharic. 

Teaching will be based on various original Amharic texts, both written and audiovisual, which will 

enable students to better grasp the specificities of the culture conveyed by this language and enrich 

their knowledge of Ethiopian society. 

 

The candidate will contribute to the development of innovative teaching tools. Proficiency in ICTE will 

be appreciated. Knowledge of another regional language will be an asset.  

The candidate will also be expected to contribute to the development of teaching tools, including 

digital tools, as part of the institution's efforts to expand its range of hybrid and distance learning 

courses. Competence in Information and Communication Technologies for Teaching and an interest 

in digital pedagogy are desirable. 

Depending on their specialist discipline, they may also be required to spend part of their time teaching 

cross-disciplinary courses within their department, or across the institution at bachelor's and master's 

levels. 

They may also be called upon to provide pedagogical and methodological support to students, and to 

teach in English. 

Teaching department :  

Location : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 

Department Director : Africa Indian Ocean 

 
 
Director's e-mail address : jean-charles.hilaire@inalco.fr  
Department URL: https://www.inalco.fr/afrique-et-ocean-indien  
 
 
Research : 
 
The candidate will consider the convergence between their work and Inalco's intellectual and 
scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the establishment and its 
research units. Depending on their areas of specialization, the recruited teacher-researcher will be 
able to join the research unit of their choice from among Inalco's own teams and Joint Research 
Units (UMRs) under the (co)supervision of Inalco, in particular : 
 
Laboratory : PLIDAM 

The recruited associate professor will be able to join the EA 4514 PLIDAM host team, which is 
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currently organized around 6 axes of research in foreign languages and civilizations: Axis 1) Linguistic 
policies, plurilingualism and representations; Axis 2) Language competence: construction and 
evaluation; Axis 3) Lexics and translation: what didactics? ; Axis 4) Literature and culture in language 
didactics ; Axis 5) Designing pedagogical tools from a plurilingual perspective and Axis 6) SemioMed 
- Semiotics, multimedia corpora and uses. 
The PLIDAM laboratory is developing cooperative projects with numerous French and foreign 
research teams (including Ethiopian universities), particularly in the field of foreign languages, 
literatures and cultures pedagogy. 
The recruited senior lecturer will be invited to take part in the laboratory's collective work. 
 
Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Laboratory director : Thomas SZENDE 

Laboratory director's e-mail address : thomas.szende@inalco.fr    

Laboratory URL : https://www.inalco.fr/plidam  
 
Laboratory : CERLOM 
 
The candidate's work will focus on Ethiopian literature and/or culture, and will involve working with 

Amharic-language sources. They may fall within one or more of the research themes of the current five-

year contract: 

1/ Publishing, translating and teaching world literature and oral traditions 

2/ Comparative history of poetics 

3/ Migrant words, migrant writings 

4/ Audiovisual creation and world societies 

Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Laboratory director : S. Sawas 
Laboratory director's e-mail address : stephane.sawas@inalco.fr  
Laboratory URL : www.inalco.fr/cerlom 
 
 
 
Laboratory : LLACAN  
 
Candidates will ideally have a well-developed research project in linguistics, either on grammatical analysis 

or documentation of variants of the Amharic language, or in a comparative and possibly multi-disciplinary 

perspective on Afro-Asiatic languages spoken in the Horn of Africa. 

Candidates should have proven research experience through publications, presentations at conferences, 

and possibly externally-funded project applications. 

The Languages and Cultures of Africa Laboratory (LLACAN, UMR 8135) is a joint research unit of the National 
Center for Scientific Reserch (CNRS) and the National Institute of Oriental Languages and Civilizations (Inalco). 
The unit is organized into three themes with numerous interactions: 1) Grammatical analysis and typology, 
2) Comparatism, typology and reconstruction, and 3) Literatures in African languages, literary theory and 
language practices. 
 

Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
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Laboratory director : Mark VAN DE VELDE 

Laboratory director's e-mail address : mark.vandevelde@cnrs.fr 
Laboratory URL : https://llacan.cnrs.fr/index.php 
 

Laboratory : SeDyL 
 
The candidate, who has an excellent command of the language and works closely with specific data 

from a variety of corpora, could fit into one of Sedyl's axes, in particular: contact linguistics, social 

issues of plurilingualism (migration, education, language teaching), heterogeneous language 

practices (sub-national and migratory contexts), national and familial language policies. Axis 2 of 

the laboratory, whose expertise in these themes is widely recognized, would be particularly 

interested in recruiting a teacher-researcher to reinforce this research and participate as a statutory 

member in the unit's international projects. 

 

Location : CNRS, Campus de Villejuif, 7 rue Guy Môquet, 94800 Villejuif 
Name of laboratory director : Stefano Manfredi 
Laboratory director's telephone number : 01 49 58 37 22 
Laboratory director's e-mail : stefano.manfredi@inalco.fr 
Laboratory director's URL : https://sedyl.cnrs.fr/ 
 
The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of 
article R. 413-5-1 of the French penal code. If this is the case, your appointment and/or assignment 
will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in accordance with the 
provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984. 
 
Ref.: Decree of February 6, 2023, on the general procedures for transfers, secondments, and 
recruitment through competitive examinations for associate professors, university professors, and 
junior professor chairs. 


